



**Südbadischer
Handballverband
e.V.**

Sitz : Freiburg im Breisgau

Schiedsrichtervereinigung Freiburg / Oberrhein



Südbadischer Handballverband e.V. ● Rehlingstr. 17 ● 79100 Freiburg

Absender:

Schiedsrichterwart Bez. FR-OR

Roland Brodbeck
Bahnhofstr.9a
D- 79268 Bötzingen

Mobil: 0160 - 3524582

Privat: 07663 - 940094

**An den BFA sowie
Vereinsvertreter im
Bez. Freiburg/Oberrhein**

srw-freiburg-oberrhein@hv-suedb.de

06.05.24

Tätigkeitsbericht der SR-Vereinigung Saison 2023/2024

SR – Wart:	Roland Brodbeck
Stellvertr.:	Achim Dumkow
Lehrwart :	Achim Dumkow
Einteiler:	Sebastian Pesch, Sascha Grins, Stefan Heß
Beobachterchef:	Tobias Wieland
Schriftführer:	Julian Bauer
Material/Personalwesen:	Peter Reiche

Die Spielrunde startete mit der Planung und Ausrichtung unserer beiden Tageslehrgänge. Zu Beginn des ersten Spieltags verfügten wir über 125 Kolleginnen und Kollegen, darunter 33 SR-Anwärter .

Folgende Gespanne waren überbezirklich im Einsatz:

Kraatz / Plinz, Ernst / Friedhoff in der 3.Liga,

Ganter / Lipps , Baustert / von Briel, Gebele / Widmann, Muttach / Schillinger in der BWOL,

Ahlbrandt / Heß, Grins / Wieland im SHV-AF-Kader ,

Bauer/Lindner im SHV-B-Kader,

Baur/Franz, Brodbeck/Dumkow , Meike / Plinz im SHV- A/ Kader.

Als Beobachter in der BWOL.- und SHV Ebene fungierten die Kollegen :

Heinrich Burger, Stefan Plinz, Johannes Friedhoff, Achim Dumkow

Wir hielten fünf Regelabende ab.

Der Vorstand traf sich zu zwei VS.

Desweiterem boten wir eine Z/S Schulung sowie einen Gespannslehrgang an.

An der Gespannsschulung konnten wir 4 Gespanne ausbilden.

Thema Besetzung Gespannsspiele / Einzelspiele / Jugendspiele

An der unzufriedenen Situation der fehlenden Gespanne für den Aktivbereich hat sich leider nichts geändert.

Auf Grund der immer schlechter werdenden Verfügbarkeit vieler SR leidet vor allem die Gespannsbildung darunter, weshalb sich das System selber ausnockt – Gespanne werden zu Einzelspielen auseinander gerissen, da zu wenig Einzelschiedsrichter mit entspr. Qualifikation vorhanden sind.

Die gute Teilnahme an den Neulingslehrgängen ist zwar positiv, da jedoch überwiegend sehr junge Menschen gemeldet werden, taten sich sehr viele davon schwer sich zurechtzufinden. Letztlich auch vor allem wegen zu weniger Einsätze auf Grund Mehrfachbelastung als Spieler in mehreren Teams !

Eine Handvoll E-Jgd. Spiele konnten wir nicht mit offiziellen SR besetzen.

Sportliche Fairneß gegenüber Unparteiischen

Leider kam es im Dezember des verg. Jahres zu einem unschönen Zwischenfall, bei dem eine 14 jährige Schiedsrichteranwärterin bei einem D-Jugendspiel während der ersten Halbzeit vom Trainerteam der Gäste so verbal angegriffen, verunsichert und eingeschüchtert wurde, dass die junge Kollegin von den Eltern in der Halbzeit aus dem Spiel genommen werden mußte.

Die Verursacher wurden von den Rechtsinstanzen entsprechend bestraft, was jedoch bleibt ist eine dauerhaft fehlende SR in, eine dadurch entstehende SR-Fehlstelle und vollständiges Unverständnis für ein derartiges Verhalten !

Es muss jedem klar werden, dass diesen aus den Vereinen gemeldeten jungen Menschen ein besonnener Umgang zu Teil werden muß – ansonsten wird sich an der hohen Aufhörerquote nichts ändern.

Verabschiedungen

Zwei langjährige SR – Kollegen und Mitglieder im SR-Ausschuss haben ihre Laufbahn bereits

zum Ende der verg.Saison beendet.

Heinz Groß vom HC Emmendingen beendete nach 52 Jahren seine Karriere und wurde beim Dezemberregelabend 2023 verabschiedet.

Edgar Blank von der TSV Al.Zähringen hing seine Pfeife nach 29 Jahren an den berühmten Nagel, er wurde an der JHV im Mai 2024 gebührend verabschiedet.

Wir wünschen den Beiden alles erdenklich Gute, vor allem Gesundheit.

Das aktuelle SHV – Gespann Brodbeck/Dumkow wird nach 16 Jahren, davon 9 Jahre in der BWOL, zum Saisonende aus gesundheitlichen Gründen auf SHV Ebene aufhören. Achim Dumkow wird im SHV weitermachen.

Stefan Plinz von der SG Wa/De wird nach 17 erfolgreichen Jahren die 3.Liga verlassen, mit seinem langjährigen Partner Thorsten Meike wird er auf SHV Ebene weiter zur Verfügung stehen.

Meldung in den SHV – Kader Saison 24 / 25 :

Die Kollegen Emanuel Bello sowie Sebastian Pesch werden in den SHV- Förderkader gemeldet und werden zukünftig Spiele der LL-Männer sowie SL-F leiten.

Wir wünschen den Beiden für ihre neuen Aufgaben viel Erfolg.

Neulingslehrgang Saison 24/25

Es haben sich Stand heute 31 Teilnehmer angemeldet.

Für die gute Zusammenarbeit bei meinen Vorstandskollegen, den SR-Obmännern, allen Schiedsrichtern und den Kollegen im BFA möchte ich mich recht herzlich bedanken.

Mit sportlichem Gruß

Roland Trebbich